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Protokoll der 49. Jahreshauptversammlung der 
Böklunder Sportschützen 

vom 21. Februar 2023 im Schützenheim 

1. Begrüßung, Totenehrung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Um 19:03 begrüßt unser 1. Vorsitzender, Matthias Pfeiffer, 25 weitere Mitglieder 
zur 49. Jahreshauptversammlung im Schützenheim Böklund.
Matthias  stellt  fest,  dass  die  Einladung  fristgerecht  verteilt  wurde  und  die 
Versammlung mit 26 anwesenden Vereinsmitgliedern beschlussfähig ist. 

2. Ehrungen/Vereinsmeisterschaften 2023

Die Urkunden der Vereinsmeisterschaften sind nicht fertig geworden, werden aber 
zu einem späteren Zeitpunkt verliehen. 
Weitere Ehrungen: 
Axel Holmer ehrt zunächst Waltraut Holmer für ihre 10-jährige Mitgliedschaft im 
Norddeutschen Schützenbund mit der bronzenen Nadel. Diese wird in Abwesenheit 
Waltrauts  an  Helmut  Holmer  gereicht.  Als  Nächstes  werden  Heidi  Feddersen-
Pfeiffer  und  Matthias  Pfeiffer  jeweils  für  ihre  20-jährige  Mitgliedschaft  im 
Norddeutschen Schützenbund mit der silbernen Nadel geehrt. Zum Schluss ehrt er 
Annedore  Henningsen  für  ihre  25-jährige  Mitgliedschaft  im  Norddeutschen 
Schützenbund mit der silbernen Nadel.

3. Bericht über die 37. Jugendversammlung

Silke verliest das Protokoll der 37. Jugendversammlung, die zusammen mit Martin 
und Matthias abgehalten wurde und berichtet, dass Joschua Lorenzen-Schmidt als 
Jugendsprecher wiedergewählt  ist.  Die Urkunden zu den Vereinsmeisterschaften 
der  Jugend  wurden  während  der  Versammlung  verteilt.  Sie  berichtet,  dass  11 
Jugendlichen an dem vom NDSB ausgeschriebenen Ranglistenschießen teilnehmen. 
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Finale ist am 29.04. in Kellinghusen. Die Kreismeisterschaften der Jugend finden im 
März in Börm statt. Geplant sind 7 Starts für die Böklunder Schützenjugend.  Für 
den Transport wird der Jugendbus der Gemeinde ausgeliehen. Hierfür bedankt sich 
Silke.  Außerdem  stehen  für  den  27.05.  die  Qualifikation  für  den  ND-Cup 
Lichtpunktschiessen und für den 03.06. der RWS Shooty-Cup an.
Silke  bedankt  sich  bei  den Schützen für  das  fleißige  Sammeln von Punkten bei 
Getränke Hoffmann. Dadurch ist die gesamte Jugend mit Shirts ausgestattet. Es darf 
ruhig fleißig weiter gesammelt werden.
Das Protokoll liegt als Anlage -1- bei.

4. Verlesung  und  Genehmigung  des  Protokolls  der  48. 
Mitgliederversammlung

Laurence verliest das Protokoll und Matthias bittet anschließend per Handzeichen 
um dessen Genehmigung, welche einstimmig erteilt wird.

5. Bericht des Vorsitzenden

Matthias verliest seinen Bericht, den er kurzhalten möchte. Er freut sich, dass wir 
trotz der vergangenen schwierigen Jahren keinen allzu großen Mitgliederschwund 
zu verzeichnen hatten. Er berichtet von den aktuellen Mitgliederzahlen,  die wie 
folgt aussehen: 
Jugend: 22
Erwachsene: 39
Best Ager, also 60+: 24
Besonders  die  Entwicklung  im  Jugendbereich  ist  sehr  erfreulich,  da  nicht 
selbstverständlich. Hierfür bedankt sich Matthias bei allen, die dazu beitragen, eine 
derart erfolgreiche Jugendarbeit umzusetzen. 
Im sportlichen Bereich lobt Matthias gute KM-Ergebnisse und den Wiederaufstieg 
in die Verbandsliga. 
Der Bericht liegt als Anlage -2- bei.

6. Bericht des Kassenwartes

Annette  projiziert  ihren  Bericht  auf  die  Leinwand  und  erläutert  die  einzelnen 
Positionen:

Die Kasse hat aus 2021 einen Übertrag mit einem Guthaben von 1.597,89 €

Die Ausgaben für das Jahr 2022 belaufen sich auf insgesamt 12.400,06 €

Die Einnahmen für das Jahr 2022 belaufen sich auf insgesamt 12.491,21 €

Daraus resultiert zum 31.12.2022 ein neues Guthaben in Höhe von 1.689,04 €
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Die Ausgaben für den Schießbetrieb haben sich 2022 verdoppelt, dafür haben sich 
die  Einnahmen  vervierfacht.  Sie  erklärt,  dass  das  Ziel  bei  den  Rücklagen  ca. 
20.000,00 € beträgt, um einen Totalausfall der elektronischen Anlage kompensieren 
zu können.

Die Spartclubabrechnung startete mit einem Guthaben
aus 2021 von 866,05 €

Gespart wurden 10.552,00 € 

Ausgezahlt wurden 10.479,00 €

Als Einnahmen konnten durch Zinsen verzeichnet werden
zuzüglich Bargeldbestand 11,69 €

Daraus resultiert zum 31.12.2022 ein neues Guthaben von 949,74 €

Das Sparclubessen steht dieses Jahr an. Termin und Gaststätte werden noch durch 
Abstimmung der Mitglieder festgelegt. Durch das Sparen steht gestaffelt 10 € pro 
Sparjahr für jeden Sparer zur Verfügung (also, 40 € für 4 Jahre, 30 € für 3 Jahre 
usw).

Matthias bedankt sich bei Annette für die sehr sorgfältige Arbeit der letzten Jahren. 
Alles wurde immer sehr gut geprüft.

Die Berichte liegen als Anlage -3- und -4- bei.

7. Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstandes

Der 1. Kassenprüfer, Thorsten Möller, trägt den Kassenprüfungsbericht vor. 
Er teilt mit, dass es nichts zu beanstanden gibt. Die Inventarliste im Bestandsbuch 
wurde  für  ihre  vorbildliche  und  lückenlose  Führung  gelobt.  Thorsten  bittet  die 
anwesenden Mitglieder per Handzeichen um Entlastung des Vorstandes. Diese wird 
einstimmig erteilt. 
Der Bericht liegt als Anlage -5- bei.

8. Sportbericht 2022 und Sportprogramm 2023

Bernd trägt seinen Bericht vor. 
Die  Vereinsmeisterschaften  wurden  noch  2021  durchgeführt  und  es  wurden  in 
diesem Jahr auch keine Ehrungen vorgenommen. 
Im Oktober fanden die Vereinsmeisterschaften 2023 statt.  Bernd berichtet  über 
eine hohe Teilnahme und liest die Ergebnisse vor. 



- 4 -

Zu  den  Kreismeisterschaften  2022  nahmen  4  tapfere  Kämpfer  teil:  Jana,  Nico, 
Marcel und Alfred. Diese waren dann auch bei den Landesmeisterschaften wieder 
zu finden. 
Durch unseren Abbruch der Rundenwettkämpfe sind wir mit Luftgewehr Auflage in 
Gruppe 2 gestartet  und mit  der  Luftpistole Auflage mit  2  Mannschaften in  den 
Gruppen  2  und  3.  Bernd  verliest  die  aktuellen  Platzierungen  bei  den 
Rundenwettkämpfen.
Da wir die Teilnahme an der Verbandsliga ebenfalls abgebrochen haben, sind wir 
2022/2023  in  die  Landesliga  abgestiegen  und  wir  haben  mit  dem  ersten  Platz 
abgeschlossen. Somit starten wir 2023/2024 wieder in der Verbandsliga. 
Das Dorfpokalschiessen fand mit einer erfreulichen Anzahl an Mannschaften statt. 
Ein Pokalschiessen fand nicht statt. Ist aber für 2023 fest eingeplant. 
Der Bericht liegt als Anlage -6- bei.

9. Satzungsmäßige Wahlen

Zur Wahl standen in diesem Jahr bzw. gewählt wurden:

Amt … ist zur Zeit Vorschlag Gewählt 
wurde

Stimmen Hinweise

Vorsitzender Matthias 
Pfeiffer

Wiederwahl Matthias 
Pfeiffer

Einstimmig

1. Kassenwart/in Annette 
Meinhardt

Jana Lütt Jana Lütt Einstimmig

2. Schriftführer/in Lore Oroschin Wiederwahl Lore 
Oroschin

Einstimmig

2. Sportleiter Nico 
Holmer/Marcel 
Lütt/Martin 
Braun

Nico Holmer Nico Holmer Einstimmig Einverständnis 
liegt  schriftlich 
vor.

Nadelsachbearbeiter Axel 
Krückeberg

Wiederwahl Axel 
Krückeberg

Einstimmig 

Festausschuss Silke, Laurence, 
Wanessa, 
Karsten

Gela,  Silke, 
Laurence, 
Karsten

Gela,  Silke, 
Laurence, 
Karsten

Einstimmig

Kassenprüfer Thorsten 
Möller

Alfred 
Koitsch

Alfred 
Koitsch

Einstimmig

2. Kassenprüfer Alfred Koitsch Johann 
Thomsen

Johann 
Thomsen

Einstimmig

Weitere Wahlen:

Amt … ist zur Zeit Vorschlag Gewählt 
wurde

Stimmen Hinweise

2. Kassenwart Karin Ludolf Axel Holmer Axel 
Holmer

Einstimmig

2. Vorsitzender Axel Holmer Von  Matthias 
Pfeiffer: 
Marcel Lütt

Marcel 
Lütt

Einstimmig
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Erläuterung  zu  den  weiteren  Wahlen:  Da  Karin  Ludolf  nicht  mehr  als  2. 
Kassenwartin fungieren möchte, wurde der Posten frei. Der Wunsch von Jana war, 
dass Axel den Posten des 2. Kassenwartes übernimmt. Axel stellte seinen Posten als 
2. Vorsitzender frei. Matthias ist mit der Wahl von Marcel Lütt als 2. Vorsitzender 
optimistisch.

10. Anträge

Es liegen keine Anträge vor. 

11. Verschiedenes

Matthias beendet den offiziellen Teil der Versammlung um 20:03. 
Im Anschluss schlägt er eine lockere Gesprächsrunde vor. 

- Axel  Holmer  spricht  Alfred  Koitsch  als  1.  Vorsitzender  des 
Kreisschützenverbandes Schleswig-Flensburg über einige unschöne Ereignissen 
bei  den  aktuellen  Kreismeisterschaften  an:  ein  Gewehrschützen  (Karsten 
Schmidt)  erlebte  eine  frustrierende  Kreismeisterschaft.  Auf  seinem  Display 
erschien eine 0,0, die nicht hätte stehen dürfen. Er unterbrach sein Schießen 
und  ihm  wurde  gesagt,  er  hätte  danebengeschossen.  Nach  Beendigung  der 
Runde wurde die Scheibe überprüft und es war kein Loch zu finden. Niemand 
hat  gesagt,  dass  noch  ein  Schuss  geschossen  werden  sollte.  Anhand  seiner 
anderen Schüsse hätte er locker den ersten Platz gemacht. Er wurde aber 3. 
Alfred meint, dass er mit den Verantwortlichen gesprochen hätte, wenn er da 
gewesen  wäre.  Er  wird  der  Sache  aber  nachgehen.  Hoffentlich  kann  dem 
Schützen eine Teilnahme an den Landesmeisterschaften ermöglicht werden.

- Das nächste Thema in Bezug auf die Kreismeisterschaften war das Vorschießen. 
Liga  und  KM  fanden  am  selben  Tag  statt,  jedoch  mussten  unsere  Starter 
vorschießen,  obwohl  die  Ergebnisse  der  Liga  als  höherwertiger  Wettkampf 
hätten gelten sollen. Alfred hatte das nicht gewusst und wird bei der nächsten 
Vorstandssitzung einbringen, dass die Liga Ergebnisse mit in die Wertung und 
Qualifizierung mit einfließen sollen. Diese Praxis wird auch in anderen Kreisen so 
gehandhabt. 

- Thema Liga Wettkampfleiter Luftdruck: Im April findet die erste Ausbildung im 
Kreis  Schleswig-Flensburg  unter  Referentin  Brigitte  Mund  statt.  Unsere 
potentiellen  Kandidaten  wollen  den  Liga  Wettkampfleiter  jedoch  im  Kreis 
Rendsburg-Eckernförde machen.  Voraussetzung ist  eine Waffen- u Sachkunde 
Bescheinigung. 

- Lore findet es schön, dass junge Leute mit im Vorstand sind und erwähnt, dass 
es  früher  einige  gute  Fortbildungen  gab.  Bernd  berichtet,  dass  im  Moment 
leider viele Lehrgänge weg rationalisiert bzw. gestrichen wurden. Matthias wird 
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nachfragen,  ob  es  mittlerweile  wieder  Fortbildungen,  speziell  bei  der 
Berufsgenossenschaft gibt.

- Matthias bringt das Thema der 50. Jahre Feier im nächsten Jahr vor: die Planung 
muss  angetrieben  werden.  Alfred  informiert,  dass  der  Kreisschützenverband 
auch 50 und die Sportschützen Idstedt 60 werden.

- Silke listet einige Termine auf:
o 28. Februar: öffentliches Verspielen mit den Schützen als Veranstalter in 

Süderfahrenstedt. Einige Mitglieder werden mitmachen.
o 23.05 bis 25.05. Pokalschießen
o 06.06. bis 08.06.: Dorfpokal, Siegerehrung am 09.06. 
o 14.07.: eventuell Ligaabschluss Essen
o 16.12.: Weihnachtsfeier

- Alfred schlägt vor, den Termin zum Pokalschießen Brigitte mitzuteilen, damit er 
auf der Webseite des Kreisschützenverbands veröffentlicht wird. 

- Er  fragt,  ob  ein  100  Schuss  schießen schon mal  angedacht  wurde.  Matthias 
erklärt, dass es personell schwierig ist, es zu organisieren. 

- Axel Holmer informiert die Anwesenden über den neuen Defibrillator, der sich 
bei der Sporthalle des TSV Böklund im Unterstand befindet. Jeder kann darauf 
zugreifen. Hierfür muss man den Schlüsselkasten nur kaputt machen, um an den 
Schlüssel zu kommen. 

- Am 24.06. findet wieder „Böklund on the Road“ statt und die Schützen werden 
dabei sein, hoffentlich wieder bei der Apotheke. 

Ende: 20:32

_________________________ _________________________
(1. Vorsitzender M. Pfeiffer) (1. Schriftführerin L. Vitoux)


